



Estigma, ideologia y políticas públicas:

Violencia institucional en contextos de trabajo sexual

Expondremos los resultados de una investigación etnográfica emprendida en otoño de 2017 que buscaba las principales fuentes de la violencia en contextos de trabajo sexual. Aproximándonos al activismo por los derechos de las trabajadoras sexuales en Buenos Aires (Argentina) y Sevilla (España), nuestros datos, recogidos mediante observación participante y entrevista, señalaron tres fuentes principales de violencia: (1) el estigma social, (2) las ideologías prohibicionista y abolicionista y las políticas públicas inspiradas en ellas y (3) la actuación represiva de las fuerzas policiales sobre las trabajadoras sexuales en ejecución de aquellas políticas.

Por todo ello, entendemos que, tal y como sostuvo Galtung (1977), la violencia cultural (el estigma) sostiene y posibilita la violencia estructural (discursos ideológicos prohibicionistas y abolicionistas y políticas públicas inspiradas en ellos) que, a su vez, posibilita y justifica la violencia directa (deportaciones, detenciones, multas, vigilancia, presión y acoso policial, amenaza, agresión verbal, sexual o física, etc.)

Dra. Estefanía Acién González

Laboratorio de Antropología Social y Cultural (HUM-472) - Área de Antropología Departamento de Geografía, Historia y Humanidades - Universidad de Almería Investigadora Visitante CIES-IUL

Sala C3.02. Ed. II · ISCTE-IUL

